

An die Oberbürgermeisterin
Frau Jutta Steinruck

27. November 23

Anfrage der SPD-Fraktion zum Partnerschaftsausschuss am 6. Dezember 2023

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

Globalisierung, aber auch zunehmende weltweite Gewalt geben Städtepartnerschaften eine wachsende Bedeutung. Mag die Hoffnung auf die friedensstiftenden Kraft persönlicher Begegnungen auch manchem naiv / hilflos erscheinen, mögen die kleinen Schritte letztlich in ihrem Wert nicht messbar sein, so sind es doch die kleinen Schritte und Begegnungen, die Zuversicht auf die Möglichkeit friedlichen Zusammenlebens auf diesem bedrohten Planeten geben.

Neben dem globalen Szenario haben Partnerschaftsvereine als Organisationsform darüberhinaus die gleichen Probleme, die andere Vereine auch haben (Überalterung, mangelnde Ressourcen usw.)

Vor diesem Hintergrund begrüßt die SPD-Fraktion die Initiative, die zum gemeinsamen Partnerschaftsbrunch am 24. September 2023 geführt hat. Wir bedanken uns bei den vielen, die den Erfolg der Veranstaltung mit ihrer ehrenamtlichen Arbeit möglich machten. Ein besonderer Dank gilt Peter Runck (Kinderhilfe Ukraine / Swjahel) und dem Partnerschaftsbeauftragten der Stadt Ludwigshafen, Herrn Marcel Jurkat. In der Nachfolge haben sich die verschiedenen Vereine getroffen, um über gemeinsame Weiterarbeit zu beraten.

Wir bitten im Rahmen der Tagesordnung des nächsten Partnerschaftsausschusses am 6. Dezember 2023

- erstens um einen Bericht zu der Aktion Partnerschaftsbrunch
- zweitens darum, die Überlegungen zur Netzwerkarbeit der Partnerschaftsgruppen darzustellen und
- drittens darum aufzuzeigen, wie dieses Partnerschafts-Netzwerk von der städtischen Verwaltung in Zukunft unterstützt werden kann (Partnerschaftsstelle als Koordinierungsstelle?).

Mit freundlichen Grüßen

Eleonore Hefner